

DISCOURS DE JACQUES CHIRAC LE 16 JUILLET 1995

LE VEL' D'HIV : 16 JUILLET 1942

Le 16 juillet 1995, Jacques Chirac prononçait un discours historique : pour la première fois, un Président reconnaissait la culpabilité de l'État français dans la déportation des Juifs de France et plus généralement dans la persécution des Juifs pendant l'occupation.

Ce discours a été prononcé à l'emplacement de l'ancien Vélodrome d'Hiver.

C'est la plus importante rafle survenue en France et elle représente le début d'une déportation systématique des Juifs de France : 76 000 ont été ainsi déportés, seuls 2 500 ont survécu.

En 1995, le Président Chirac a estimé que le temps était venu pour les Français de regarder en face leur passé.

Merci Monsieur le Président !

De ce HONTEUX souvenir de la rafle du Vel d'Hiv', seule une photo a été retrouvée par Serge Klarsfeld.

Elle représente des autobus et des voitures de police ayant servi à conduire les Juifs au



Vélodrome d'Hiver.

Récemment, au mémorial de la Shoah, Karen TAIEB a découvert une poignée de lettres écrites dans l'enceinte même du Vélodrome d'Hiver et sorties clandestinement. Tous les auteurs ont été déportés. Parmi eux, seule une femme est revenue.

Ces lettres nous plongent dans l'affreuse réalité de cet épisode tragique.

Les 16 et 17 juillet 1942, 13 000 Juifs dont 4000 enfants ont été arrêtés, chez eux, par la POLICE PARISIENNE. De très nombreux policiers avaient été mobilisés. Quelques-uns ont fermé les yeux pour permettre des évasions, d'autres ont fait HONTEUSEMENT du zèle. Ils les ont conduits au Vélodrome d'Hiver (VEL' d'HIV). Ils ont vécu, parqués pendant 6 jours, sur les gradins du Vélodrome, dans des conditions d'hygiène épouvantables, inhumaines et presque sans eau ni nourriture, sous une chaleur de plomb et une odeur pestilentielle, insoutenable.

Ce fut pour eux, le début du calvaire qui les mena du Vélodrome d'Hiver aux camps du Loiret, puis de Drancy et enfin au camp d'extermination d'Auschwitz - Birkenau.

Un crime irréparable !
COMMENT EN EST-ON ARRIVÉ LÀ ?

Jean Ferrat et sa chanson "Nuit et brouillard" a fixé à jamais cet horrible événement :

" Ils étaient vingt et cent, ils étaient des milliers,
Nus et maigres tremblants, dans ces wagons plombés,
Qui déchiraient la nuit de leurs ongles battants.
Ils étaient des milliers, ils étaient vingt et cent.
Ils se croyaient des hommes, n'étaient plus que des nombres,
Depuis longtemps leurs dés avaient été jetés.
Dès que la main retombe il ne reste qu'une ombre,
Ils ne devaient jamais plus revoir l'été. (...)
.../.../.../.../

Le Vélodrome d'Hiver était un palais des sports parisien érigé en 1909 et détruit en 1959. On l'appelait familièrement le "VEL' d'HIV".
Il était situé rue Nélaton, dans le 15ème arrondissement.

.../.../.../

Livres à conseiller.

*Je vous écris du VEL' d'HIV de Karen TAIEB

*Vichy était-il la France de Sébastien LEDOUX

*VEL' d'HIV histoire et portée d'un discours de Hubert STROUK.

Jacky MORELLE. Présidente de la Commission Culture